

Nota de Prensa
17 junio de 2010

Fundación FIATC, Clínicas Dentzano y Fundación Prevent impulsan un programa de Salud Bucal para Personas con discapacidad

- Las personas con discapacidad y, especialmente con discapacidad psíquica, presentan un alto grado de patologías orales y dentales, principalmente a causa de la dificultad de la capacidad motora para realizar una correcta técnica de cepillado, así como por la toma continuada de medicamentos.
- El jueves 17 de junio se celebra una Jornada Informativa en la que se tratará sobre la importancia de la prevención y el mantenimiento de unos correctos y adecuados cuidados en la Salud Bucodental de las personas con discapacidad.

Una gran mayoría de personas con discapacidad presentan patologías bucodentales algunas de ellas asociadas a la propia discapacidad. Según datos facilitados por Clínicas Dentzano en las personas con discapacidad intelectual son habituales los problemas en el paladar, las deficiencias nutricionales debidas a dificultades de deglución, o la pérdida de piezas dentales en edades muy precoces, ya sea por la propia discapacidad o por los efectos de la medicación. En las personas con discapacidad física es difícil también mantener una buena salud buco-dental, debido a los problemas que tienen para poder mantener una correcta higiene dental, muchas veces a causa de la propia minusvalía. Finalmente hay que añadir las dificultades de los tratamientos que pueden plantearse en algunas de estas personas contribuyen también a una mayor incidencia de este tipo de patologías

Ante la necesidad de generalizar los tratamientos bucales entre las personas de este colectivo, Fundación FIATC, Clínicas Dentzano y Fundación Prevent celebran una Jornada Informativa dirigida a personas con discapacidad y a sus familiares, y a todos los profesionales con trato directo con personas con discapacidad, en la que se trata de la importancia de la prevención así como del mantenimiento de unos correctos y adecuados cuidados en la Salud Bucodental de las Personas con Discapacidad.

El compromiso de estas entidades está orientado a personas con necesidades especiales y se traduce en un servicio personalizado y especializado, donde la atención al paciente combina conocimientos específicos sobre discapacidad y odontología. Es por ello que se garantizan tratamientos adecuados a las condiciones de cada uno de los pacientes.

Según el Dr. Leopoldo Lozano. Director del curso de implantología de la escuela de postgrado de la Universidad Autónoma de Barcelona hay que distinguir entre los pacientes colaboradores, que pueden acudir a una consulta dental, y los que no lo son por miedo, dificultades de comprensión etc.; en este caso ***“cualquier diagnóstico debe ser hecho mediante la sedación del paciente, y si es posible en el mismo momento su tratamiento”***

Para el Dr. Esteban, del Servicio de Anestesiología, Reanimación y Terapia del Dolor, de la Fundación FIATC y ponente en la Jornada de Salud Bucodental, la información a las familias es ***“esencial”*** para conseguir generalizar los tratamientos bucodentales entre los pacientes de este colectivo ***“hay que transmitirles confianza y explicarles detalladamente cómo se realizan los tratamientos. Sólo así conseguiremos que los familiares de estos enfermos pierdan el miedo a someter a sus familiares a tratamientos bucodentales”***

Para la Dra. Ibáñez, del Institut Català d'Avaluacions Mèdiques, la celebración de Jornadas de este tipo es fundamental para mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad, pero

reclama **“apoyo de las administraciones públicas, fundaciones, sociedad y sobretodo del entorno familiar, de manera que se contribuya a eliminar o al menos paliar las dificultades añadidas que se presentan en las personas afectadas”**

Con la voluntad de abordar esta necesidad de tratamiento bucal detectada en personas con discapacidad, Fundación FIATC, Clínica Dentzano y Fundación Prevent colaboran desde hace un año en la mejora de la salud buco-dental de las personas con discapacidad. En este sentido, Fundación FIATC ofrece servicios de diagnosis gratuita y tratamiento a precios especiales, así como servicios gratuitos de quirófano y anestesia. Clínica Dentzano, por su parte, pone a disposición de los pacientes el equipo médico y servicios hospitalarios. Finalmente, Fundación Privada Prevent es la responsable de la labor de difusión de este Programa de Salud Bucal, así como de la divulgación y concienciación social de la importancia de la Salud bucal de las personas con discapacidad.

El esfuerzo de estas tres entidades, materializado en el Programa de Salud Bucal, parte del denominador común de trabajar en la mejora de la calidad de vida de las personas. Con este fin, el Programa ofrece un servicio individualizado y económicamente accesible para las personas con discapacidad.

Sobre FUNDACION PREVENT

“Entre la responsabilidad, la competitividad y la ley”: bajo este lema actúa Fundación Prevent; una entidad sin ánimo de lucro a nivel estatal, constituida en 1984, con el objetivo de dinamizar acciones, políticas y programas que promuevan la Seguridad y Salud Laboral, y la Inclusión Social y Laboral de las personas con discapacidad.

Para ello, capitaliza su experiencia y conocimiento en el desarrollo de actividades cuyos beneficiarios directos son los trabajadores y las personas con discapacidad, e indirectos la sociedad en su conjunto.

En el ámbito de la Seguridad y Salud, Fundación Prevent, destina sus recursos a la organización de jornadas, elaboración de manuales y guías de apoyo, y concesión de becas para la investigación en PRL, con el propósito de sumarse a las iniciativas públicas y privadas ya impulsadas para la creación de una Cultura Preventiva.

Para favorecer la inclusión social y laboral de las personas con discapacidad, Fundación Prevent, actúa de nexo entre las necesidades actuales de las empresas en materia de retención y captación del talento, y las expectativas y deseos profesionales de las personas con discapacidad. Para dar una respuesta efectiva tanto a las personas con discapacidad como a las empresas, se llevan a cabo las acciones siguientes: sesiones de información y concienciación, selección, empleo con apoyo, asesoramiento en cumplimiento de la LISMI, formación gratuita para personas con discapacidad, team-building social, orientación profesional y becas para estudiantes universitarios.

La promoción del deporte adaptado constituye otro pilar básico para mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad desde una doble vertiente: la física o terapéutica y la social. La concesión de becas a deportistas, la organización de campeonatos y el apoyo a las Federaciones Deportivas conforman las actuales líneas de trabajo.

Todas nuestras actividades comparten un fin común: velar por la calidad de vida de las personas y por el pleno ejercicio de sus derechos en igualdad de oportunidades.

Sobre FUNDACIÓN FIATC

Fundada en 1986, Clínica FUNDACIÓN FIATC está especializada en Medicina del Deporte, en Traumatología y en Cirugía General. Dispone de un área quirúrgica con tres quirófanos, 40 habitaciones individuales y exte4riores y servicios centrales como Laboratorio, Servicio de Urgencias Generales y Traumatológicas y Diagnóstico por la Imagen, entre otros. La clínica ofrece más de 20 especialidades y colabora con más de 200 profesionales médicos. Dispone de unidades terapéuticas, como la Unidad de Artroscopia y la Unidad de Laparoscopia, ambas de cirugía mínimamente invasiva, y de unidades diagnósticas, como la Unidad de Ergometría (para controlar la salud y mejorar el rendimiento del deportista) o la Unidad de Endoscopia Digestiva.

Su compromiso con las personas es ofrecer una medicina de alta calidad técnica y humana, a través de profesionales expertos, personal con un alto grado de formación i con valores personales y con tecnología de última generación. Todas las personas que integran la organización trabajan para mejorar la relación médico-paciente y lo hacen ofreciendo un trato humano y personalizado, con respeto a la intimidad del paciente y su entorno inmediato.

Muy pronto, Clínica Diagonal, la clínica del futuro que FIATC está construyendo desde hace más de un año, ofrecerá al ciudadano una medicina integral de alta calidad, con más recursos y nuevas especialidades, en Esplugues de Llobregat, a cinco minutos de la actual Clínica FIATC.